

Gartenhinweise 2026

Monat Februar



Liebe Gartenfreunde,

da uns gerade der Winter so richtig im Griff hat und wir noch gar nicht so richtig an den Start im Garten denken wollen, möchte ich noch etwas zum Nachdenken, zu den guten Wünschen zum neuen Jahr, nachschieben, was uns der Dichter und Denker, Johann Wolfgang von Goethe, hinterlassen hat und vielleicht auch so manchem Kleingärtner von uns hilft, in diesem Jahr etwas glücklicher zu werden.

Neun Vorbedingungen für ein zufriedenes Leben: **Gesundheit** genug, um Arbeit zur Freude zu machen. **Wohlstand** genug, um die Bedürfnisse zu erfüllen. **Kraft** genug, um mit Widrigkeiten zu ringen und sie zu besiegen. **Gnade** genug, um deine Sünden zu offenbaren und sie abzulegen. Genug **Geduld**, um zu schuften, bis etwas Gutes herausgekommen ist. **Edelmut** genug, um im Nachbarn das Gute zu sehen. **Liebe** genug, die dich bewegt, anderen nützlich und hilfreich zu werden. **Glaube** genug, um die Dinge Gottes real werden zu lassen. **Hoffnung** genug, um alle Ängste um die Zukunft verschwinden zu lassen.

Jetzt noch ein paar wichtige Hinweise für den Garten!

- Sollte es noch einmal richtig schneien, dann den Schnee von der Hecke oder vorhandenen Büschen abschütteln.
- Durch die Last werden die Pflanzen schnell aus ihrer senkrechten Lage gedrückt, was sich dann nur schwer korrigieren lässt.
- Die Weinreben bei Frostfreiheit schon jetzt schneiden. Jetzt ist noch kein Saftfluss zu verzeichnen. Später neigen die Pflanzen mehr zum „Bluten“.
- Bei offenem Wetter können auch noch Bäume gepflanzt werden. Wer eine gute Ernte „einfahren“ will, sollte auf Sorten achten, die weniger Kältetage brauchen, um einen guten Fruchtansatz zu entwickeln.
- Fruchtmumien sind jetzt gut sichtbar. Sie verbergen Schadpilze und müssen unbedingt beseitigt werden (Hausmüll).
- Dahlien-Liebhaber sollten die eingelagerten Knollen auf den „letzten Metern“ auch noch prüfen und eventuell faulige Teile aussortieren. Das Abdeckmaterial der Knollen muss in trockenen Kellern immer etwas feucht gehalten werden.
- Denkt auch wieder an das Vorziehen der Pflanzen! Jetzt die Behältnisse sammeln!



Fotos: Schmidt

Einen schönen Februar, mit ausreichend Schnee für die Winterurlauber, wünscht euer Verbandsfachberater